

LES CROIX DES CHEMINS OU CALVAIRES

Dans le langage courant, le mot « **calvaire** » est utilisé, d'une manière générale, pour désigner toutes les croix que l'on rencontre dans notre environnement. En fait, pour être précis, il faudrait plutôt parler de croix rurales ou de croix de chemin, parfois de crucifix ou croix monumentale.

La foi fortement ancrée de nos aïeux les amenaient parfois à concrétiser leur croyance. C'est ainsi qu'à la croisée des chemins, au détour d'un sentier, ont été érigées ces croix. L'année 1891 cinq croix ont été construites, presque toutes à des intersections de routes ou de chemins ; deux donateurs sont identifiés à savoir les familles FINQUENEISEL et LANG.

Si les bâtisseurs sont tombés dans l'anonymat, la pierre demeure et il se trouve presque toujours une bonne âme pour entretenir ces monuments.

A Racrange, comme dans beaucoup de villages des environs, le passant pouvait gagner 40 jours d'indulgence s'il prenait le temps de réciter 5 "Pater" devant le calvaire qui ont été construit en 1891. (Inscription en langue allemande, en raison de l'annexion après la guerre de 1870)



Maison GLANC au
69 rte de
Morhange
1891



Chemin du stand de tir
Famille FINQUENEISEL
Suzanne
1891



Au lieu dit "bruchen"
ZINGERLE-SCHONT
1948



Chemin du pont
Croix en grès rose
1841



Chemin des vignes
Famille Rosalie
LANG
1891



Cimetière
Au bout de l'allée
centrale
1899



Eglise
Croix en bois
ancien cimetière



St Roch et St
Sébastien
Croix du typhus
1871



Carrefour de l'allée
des tilleuls et la rte
de Morhange
1891



Carrefour rte de la
gare et rte de
Morhange
1891